



# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores



¡Proletarios de todos los países, uníos!

AÑO I

NÚM. 2

Almería Miércoles 5 Agosto 1936

Oficinas: Mándos Mías, 14

TELEFONO 1282

## La reacción continúa de descalabro en descalabro. Dentro de España, vencida por los milicianos. Fuera, despreciada por los Gobiernos extranjeros

### El proletariado mundial, junto al proletariado español ¡Todos juntos contra los debeladores del pueblo!

#### A LA REACION SE UNE EL BANDIDAJE

Madrid.—Se sabe por conducto de digno que la colonia hebrea de Tetuán amenzada de fusilamiento por el fascioso Franco, ha tenido que entregarle 900.000 francos.

*El Proletariado en apuro haz grita al mundo  
!!! El fascismo no pasará!!!...  
España no es Alemania ni Italia... !!! España es España!!!...*

#### DENTRO Y FUERA

### Solidaridad proletaria

Acaso lo más destacable de los días que vivimos, es esto: la solidaridad proletaria. Dentro y fuera de España. Los generales españoles y los reaccionarios de toda laya estarán verdaderamente sorprendidos. Contra ellos se ha alzado, no sólo una parte del Ejército, sino todo un pueblo. Y no sólo un pueblo, sino los pueblos todos del Universo. Explícitamente, como las intelectuales franceses, como los portugueses refugiados, como los escritores argentinos; implícitamente, como tantos millones de obreros que no tienen medios para manifestar sus sentimientos, pero a quienes sentimos cerca de nosotros, al lado de sus hermanos, los proletarios españoles.

Es admirable. De nación a nación, por encima de las fronteras, antes infranqueables, vuelan ahora cóndores de solidaridad. Las antiguas murallas se han venido abajo, no menos milagrosamente que las de Jericó. Los añejos prejuicios se han arrojado, como la paja en las eras. Aquellas oquedades sonoras de antes, la patria, la sangre de la raza, etc., se han derrumbado con estrépito. Somos más patriotas que nunca; pero el amor a nuestras patrias respectivas es ahora tan grande, que cada ciudadano del mundo sueña con fundir en la suya todas las patrias del orbe. Hoy, todos los proletarios del mundo están de hecho bajo una misma bandera. Donde exista un trabajador, allí hay una patria: la de los trabajadores todos. Como el sonido se propaga en las ondas, así el latir del corazón de los humildes se propaga de corazón a corazón. Hilos invisibles unen todos los espíritus proletarios. Fuerzas cercanas estrechan las manos de los trabajadores del mundo. Y allí donde se oye un grito de angustia, miles de voces responden, a la vez enardecidas y cariñosas: ¡Esperad. Partimos a ayudaros! ¡Salud, camaradas! ¡Salud y adelante!

Contra los militares facciosos se ha alzado, en un magnífico gesto de rebeldía, el pueblo trabajador. La epopeya de la guerra de la Independencia ha vuelto a repetirse, más bella aún que antes. Pero al lado de los obreros españoles se hallan hoy los obreros del mundo. No ocurre así en el campo enemigo. Intereses bastardos les separaron, apetitos inhumanos les desunen. El capital es, por consiguiente, insolidario. Sólo el trabajo, con su pasado de penas y de glorias, con su porvenir de luz y de justicia puede realizar el milagro de que millones de hombres de todas las razas y de todos los colores, se conviertan, de hecho, en un hombre solo, con un alma única e indivisible y con un solo ideal esplendoroso.

#### En el frente de la Sierra

### Detalles de la toma de San Rafael

Madrid.—Las últimas noticias recibidas del frente de la Sierra dicen que la jornada de hoy ha sido interesantísima por la extensión e importancia de los triunfos conseguidos.

Las columnas de tropas leales mandadas por los generales Mangada y Riquelme, juntamente con otras fuerzas salidas de Ceroedilla propusieron copar a los rebeldes del Alto León. La columna que mandaba Riquelme en un avance afortunado logró internarse y atacar el pueblo de San Rafael por la retaguardia. Los facciosos ante el empuje de la tropa y milicianos, abandonaron el pueblo en dirección del Alto de León ya que tenían cortada la retirada por la parte de Segovia, librándose un importante combate en la zona comprendida entre el Alto de León y el pueblecito serrano, en el cual fueron completamente batidos los rebeldes.

Entre las fuerzas gubernamentales la victoria ha producido inmenso júbilo.

#### Camaradas: Leed y propagad vuestro diario

Esta mañana una columna de milicianos que al pasar por Velez Rubio fué engrosada por 27 guardias civiles ha tomado los pueblos de Galera, Huescar y Puebla de don Fadrique, en los que se habían congregado gran número de rebeldes.

En el otro frente lo ha sido igualmente el pueblo de Sorvilan.

Las fuerzas de Guadix se han visto aumentadas por una nueva columna de cien hombres que salida de Alcante ha llegado a la citada población, perfectamente pertrechada de material de guerra.

#### Del Consejo de ministros

### Rebaja del importe del consumo de agua y luz

Madrid.—El ministro de Hacienda, señor Ramos, anunció a los periodistas a su entrada al Consejo celebrado esta tarde, que llevaba redactado un decreto rebajar de el precio del consumo del fluido eléctrico y del agua.

#### POR TELEGRAFO

### Una derrota más de los facciosos

Madrid.—Un comunicado del Gobierno Norteamericano, da

cuenta del requerimiento hecho por los facciosos para el reconocimiento de su Junta de Gobierno. En el mismo ponemos de manifiesto al Gobierno español la contestación dada, de que no reconocen nada más que al Gobierno legalmente constituido, presidido por el señor Giral.

*En los primeros días del mes de mayo, se constituyó el Ayuntamiento el Frente Popular de Funcionarios. Sólo nueve se inscribieron. Téngalo en cuenta la Comisión depuradora.*

### La heroica muerte de nuestro camarada Leonardo Ferrer

Recibimos el siguiente telegrama que desde Madrid nos envía nuestro compañero diputado Benigno Ferrer:

«Felicitó camaradas por valiente defensa y rápido aplastamiento movimiento faccioso esa capital. Mi hijo Leonardo muerto en lucha heroica Navalperal, proseguimos y venceremos. Salud y adelante».

La noticia presente ha causado en nuestra Redacción donde tan conocido y apreciado de todos era Leonardo Ferrer, una pena difícil de transcribir. Perdemos un camarada que aunque alejado de nosotros largas temporadas por necesidades de sus estudios, siempre habíamos apreciado en su justo alcance todo lo que valía. Ha muerto en plena juventud, cuando la vida le sonreía. Como mueren los valientes, con el fusil en la mano, en las barricadas. Una víctima más inmolada en holocausto de un ideal al que había supeditado toda su vida. ¡Salud, camarada Ferrer! ¡No pasarán! Salud y adelante, que tu hueco ha sido ocupado por ciento de milicianos dispuestos a acabar para siempre con la reacción y todos los esbirros que la mantienen.

# VIDA OBRERA

## Luz en el campo

Una de las cosas que más agradablemente me están impresionando en este magnífico levantamiento del proletariado español en la defensa de sus libertades es, sin duda alguna, la incorporación del campesinado.

Esta es nueva, no, esta cooperación del agro español a la causa del pueblo. Las tierras férciles de Andalucía vieron ya tiempos pasados del buen Fermín Salvoechea—el levantamiento inorganizado pero plebiscitario de rebeldía de los hambrientos campesinos, especialmente en la provincia gaditana. Han pasado los años. Las organizaciones anarquistas (producto, en gran parte, de la propaganda de aquel) y especialmente las socialistas enrolan la parte más numerosa y especialmente la más combativa del campesinado.

No debiera, por lo tanto sorprenderme esta cooperación. No obstante, muchos siglos de organización feudal de la propiedad territorial, tantos vejámenes y humillaciones, la hacen más estimable y acogedora.

En nuestra ciudad, cuando, hace pocos días, fué teatro de la lucha que unos oficiales traidores provocaron, las figuras humildes, serias, enjutas, de los campesinos, escopeta al hombro, constituían la nota más destacada en el ambiente de inquietudes de la población. Su disposición a ofrecer la vida, era algo más que un ejemplo; luchaban por algo más; luchaban por el pan, no conseguido y que ya en peligro los monopolizadores de todos los placeres. Por eso sus rostros herméticos, eran, sin embargo, tan expresivos.

Con empuje se batieron entre nosotros y con igual bravura lo están haciendo en las otras tierras de España. El proletariado del campo, juntamente con el de la ciudad, constituye hoy el más firme baluarte de nuestras libertades. Y nosotros saludamos, en estas horas trágicas, pero también llenas de anuencia, su incorporación definitiva a nuestro movimiento.

Pero esta lucha debe ser para ellos, como objetivo de sus propios intereses, la última lucha. Los campos españoles se mueren bajo el sol, esperando la caricia amorosa de sus verdaderos propietarios: los campesinos. ¡Para ellos la tierra!... ¡Para los que la trabajan!... De una vez y para siempre ha de terminar el espectáculo de campesinos sin tierra y de señores explotadores de pueblos enteros, que sus diversiones en Madrid, no les permite conocer. De una vez y para siempre ha de terminar el espectáculo de un campesino triste y hambriento.

La República precisa de toda una serie de grandes resoluciones de medidas radicales. La más urgente, a mi juicio, es ésta de entregar la tierra a los campesinos.

REX.

### Vida Social

#### Barricadas en la lucha

La labor que desarrollan nuestros sindicatos, ordinariamente, se ha visto notablemente aumentada a partir de los primeros chapazos del movimiento faccioso.

Gracias a este poderoso elemento que posee la clase productora, la masa proletaria, no se han quedado desatendidos los infinitos y diversos servicios cotidianos. Con ejemplo disciplina, en el momento oportuno, cada afiliado ocupó

El Proletariado almeriense está demostrando con su serenidad y su actuación, su capacitación. El está creando el verdadero orden, humano y comprensivo. Que nadie lo altere. Ni de abajo ni de arriba. Implacable sanción debe caer sobre el que tal cosa haga.

su puesto en el combate, y también con disciplina profunda, una vez aplastado el monstruo reaccionario en nuestra capital, todos siguieron las instrucciones y netas que partían de los comités respectivos para restablecer totalmente la situación.

Cuanto no están sobre las armas por órdenes expresadas, ocupan sus puestos de trabajo. Magnífico y formidable ejemplo de disciplina ofrece el pueblo almeriense.

Nuestros sindicatos contribuyen eficazmente al restablecimiento de la normalidad, de tal forma que consiguen su objetivo en el momento en que ponen manos a la obra. Controlan los servicios de Bancos, transportes, alimentación, etc., todos los factores más importantes tienen la intervención del pueblo trabajador, no existiendo por tanto ni remotamente el temor de que pueda el caos tomar forma. Todo funciona con control y orden perfecto. Esto nos da idea de la importancia de robustecer los sindicatos. En tiempos de paz la burguesía teme la fuerza de los mismos, por la cohesión que mantiene los obreros. En tiempo de guerra, en la lucha por la defensa de las libertades y de nuestra justa causa, entrega generosamente primero, su sangre, y llegado el momento de la reorganización total de la vida, son la vanguardia principal.

Trabajadores todos, por propio egoísmo de clase, por afán de subsistir, prestar vuestra máxima colaboración moral y material al sindicato. Mantened encendida la antorcha de la liberación, alumbrando el camino del triunfo.

A. G.

#### CAMARADAS

Haced vuestras compras de calzados en  
**Casa Serna**

PUERTA PURCHENA, 4

#### Jurados Mixtos

##### Trabajo Rural

Para hoy está señalado un juicio de conciliación, sobre demanda de despido del obrero Juan Aguilera López contra el patrono Vicente Oliver Laforga.

##### Primera Agrupación

Hay señalado para hoy un juicio de infracción de bases del trabajo contra la fábrica de jabón «La Espuma».

Ayer día 4, se falló un juicio de despido entre el obrero, Cristóbal López Escudero y el patrono Francisco Calvache Rodríguez,

## Cooperativa de Casas Baratas

“PABLO IGLESIAS”

Para informes en esta provincia: el apoderado

**Francisco Touriño**

El hogar es cuna de la formación física, espiritual y moral del niño. De su higiene depende iniciar seres vigorosos o enclenques, útiles o rémora de la humanidad...

**MARIA BORRAS DE TOURIÑO**

Especialista en enfermedades de la boca

Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicos, 20 - Teléfono 4 - ALMERIA

habiendo sido condenado el patrono.

Igualmente se falló la demanda de reclamación de salarios del obrero Antonio Escudero Rodríguez por sí y otros ocho más contra el patrono Luis Bretones y subsidiariamente, contra Aquilino Peñas Velasco, condenando al patrono.

#### Tercera Agrupación

Día 4.—Acto de conciliación con avenencia en el expediente número 19; obrero demandante Felipe Espinosa Collado, patrono demandado Rafael Aguirre Cravioto. El patrono se compromete a abonar 500 pesetas al obrero, entregando momentáneamente a cuenta 100.

#### DENTISTA

**J. Llopis**

Consulta de 10 a 2 y de 4 a 8  
AVDA. DE LA REPUBLICA, 10

## Sociedad de Albañiles el 1. de Mayo

Esta Sociedad hace público el acuerdo tomado en asamblea celebrada últimamente de empelar a todos los patronos de la construcción que tengan obras emprendidas a continuárcelas en plazo breve comunicándoles que de negarse habrán de entregar el importe calculado de las referidas obras.

La grandeza histórica de la epopeya popular que estamos viviendo no puede empañarse con actos vandálicos de hampones y rateros. Las Milicias obreras y campesinas deben cuidar escrupulosamente de que el «Lumpem proletariado» no manche con el lodo las gloriosas jornadas de estos días.

## ¡ADELANTE!

está instalado en el antiguo local del diario «La Voz», Méndez Núñez, 14

## Por lanzar bulos contra las fuerzas leales

El Comité Central de acuerdo con la Comisaría de Vigilancia, sigue imponiendo multas a los pertinaces en publicar bulos y noticias tendenciosas.

Los señores afectados con estas multas son los siguientes:

- Don José Morales Alvarez, 250 pesetas.
- Don Emilio Rapallo Campos, 50 pesetas.
- Don José Toro García, 250 pesetas.
- Don Enrique Padilla Aviñón, 25 pesetas.
- Don Manuel Sánchez Clemente, 50 pesetas.
- Don Baldomero Gómez Casas, 750 pesetas.
- Don Bjamín Restoy Mateo, 2,000 pesetas.
- Don Eduardo López Quesada, 2,000 pesetas.
- Don José López Quesada, 2,000 pesetas.
- Don Luis Martín Liria, 2,000 pesetas.

## Antonio Martínez Sicilia

Médico Tocólogo de la Beneficencia Municipal  
Cirujía de vientre, parto y matriz  
AVENIDA DE LA REPUBLICA, 49  
TELEFONO 1336  
(Altos Farmacia Martínez Sicilia)

## AGENCIA PAEZ

Paseo de S. Luis, 8  
TELEFONO 1550

La de mayor volumen de negocio en Almería  
Servicio combinado de domicilio a domicilio

- Barcelona.—Agencia Ibáñez Parque, 1
- Barcelona.—Francisco Ubeds, Ausias March, 58
- Valencia.—Viuda Sellés, Rivalta, 4
- Alicante.—Transportes Conca, P. Progreso, 7
- Palma de Mallorca.—Transportes Conca, Mora, 10

#### AGENCIA PAEZ

Sirve a las casas más importantes de la capital.

## SERRERIA INGLESA MADERAS

APARTADO, 30 Almadrabillas TELEFONO 1495

Entrada por el Camino de Ronda  
**PINO ROJO O FLANDES**  
de Suecia y del Norte de Europa

a los precios más baratos

EXTENSO SURTIDO EN LARGOS Y ESCUADRIAS

Existencias de

Pino Gallego, Pino del País, Chopo, Etc.

FABRICACION DE ENVASES

# Hacia los albores de una nueva sociedad

En estos momentos de inquietud y de lucha, de estruendo de cañón y tableteo de ametralladora, de traición y cobardía por parte de los enemigos del proletariado, de explosión de dinamita y entusiasmos populares rayano en el sacrificio de la vida en holocausto a la libertad, el pueblo trabajador, «España», la que sufre y llora tantos años de explotación y esclavitud en que ha sido sumida por los refractarios de todo avance o progreso social, que querían educarnos mirando al cielo mientras ellos se aprovechan de lo que hay en la tierra, en estas horas de verdadera epopeya nacional está dando una lección incognoscible a casi la totalidad del proletariado mundial, que prevalecerá por los siglos y en breve será aprovechada por los que aun son víctimas del cerrillismo y la locura de unos cuantos hombres que desoyendo la ley natural de la evolución de los pueblos se creen inamovibles en el trono de su injusticia y sinrazón.

La España de hoy, el pueblo trabajador y productivo, siempre vigilante y atento a los problemas nacionales, que son los suyos propios, ha demostrado una vez más y de una manera rotunda que no está dispuesto a dejarse atropellar sea cual fuere su enemigo.

Nuestra sufrida España, pueblo arcaico lleno de tradiciones y de prejuicios sociales explotados y alimentados por los hábiles vividores del embuste, que han venido haciéndose fuertes en la ley para ahogar en sangre todo intento de liberación, se revuelve en estos días de indignación general, cual fiera herida, contra todo lo que significa crimen, envilecimiento, explotación, cobardía, ignorancia...

La protección a lo presente ha querido impedir el nacimiento de los intereses del porvenir; lo creado ha querido matar el esfuerzo creador. La España muerta de ayer haciéndose fuerte en la violencia y en la injusticia ha intentado en vano cerrar el paso a la España viva del mañana. He ahí el caso de esta prueba criminal a que hemos sido sometidos por la reacción fascista y que tan caro está pagando, por la sin igual repuesta del proletariado español que olvidando sus rencores y diferencias del momento se han unido como un solo hombre—en contra de lo que ellos creían—para defender la libertad que a fuerza de tanto sacrificio habían conseguido.

El pueblo trabajador, sepanlo bien esos facciosos que por ahí quedan trasconejados, en espera de un milagro que no llegará, no retrocederá un paso en sus conquistas hacia la total emancipación, pese a quien pese y cueste lo que cueste. El pasado jamás agobiará al futuro. Cada día que transcurra de aquí en adelante ha de significar un nuevo triunfo en la causa del proletariado español, y nos ha de ir allanando el camino para plasmar en la realidad el ideal a que aspira todo hombre sensato y de buen corazón, cual es el amancecer de una sociedad basada en la verdadera justicia e inspirada en la producción y en el amor.

¡Compañeros, uníos! La hora final no suena muy lejána y por eso se impone vayamos todos juntos, como ahora lo venimos haciendo bajo el lema U. H. P. No debemos distraer un solo instante porque la victoria nos haya favorecido. No es este el momento propicio paraarnos a descansar, hemos de multiplicar nuestra vigilancia, aguzar nuestra atención y no dejar un instante de ir animado por nuestros propósitos, a fin de hallarnos preparados para días no muy lejanos.

Obrero, defiéndete, revuélvete y no consentas el ominoso yugo que ha intentado atráste.

¡Compañeros, adelante!

J. OLIVER

## “Cristoblicas”

A raíz de un desfile de las milicias proletarias por las calles de Almería, un individuo que diariamente volcaba su bilis en las columnas de «La Ind», dijo desde aquéllas que los milicianos le habían parecido unos «cristoblicas».

No esperaba ese granujilla que alquilaba su pluma a la reacción, que los «cristoblicas» habrían de aplastar a la hidra fascista de una manera contundente, y dando el pecho como los hombres que sienten de verdad un ideal. A ese sujeto que se mofaba de nuestras valientes milicias «no le hemos visto el pelo» desde que se iniciaron los trágicos sucesos desencadenados por los que él jaleaba, y suponemos que, dando una prueba de su «valentía» habrá estado escondido en su cubil, presa de un pánico enorme, ante el empuje arrollador de los «cristoblicas», que en defensa de sus ideales regaban con su sangre viril la tierra de nuestra provincia.

Salud, bravos «cristoblicas», que habéis echado por tierra los templos donde se representaba la gran farsa clerical. Los que un día se mofaban de vosotros han desaparecido para siempre y así conseguiremos libertarnos del yugo opresor, formado por la cadena de la reacción, cuyos principales eslabones son: el clericalismo, el fascio, el capital y los militares sin honor.

LINO TIPIA

¡Trabajadores, pueblo laborioso y honrado de Almería. Hay personas interesadas en propalar toda clase de bulos y falsas noticias con el objeto de sembrar la alarma y el confusionismo de los timoratos y cortos de espíritu y muy espe ialmente entre el elemento femenino—

Cuando sorprendais a alguno de estos miserables, proceder con energía a su detención, entregándolo a la justicia del pueblo que sabrá darle su justo merecido, sin contemplaciones de ninguna clase!

¡Cumplid con vuestro deber de honrados ciudadanos hasta aplastar a las hienas reaccionarias y fascistas!

La religión es el opio del pueblo

## El suicidio de una clase

Cinco años ha tardado la burguesía española en cavarse su propia tumba. Y con qué admirable tenacidad ha hecho! Día tras día íbamos viendo cómo se ensanchaba la fosa, cómo se hacía más profunda. Las paredes del pozo se iban estrechando y el pieo tropezaba con un jarro arrojado por los golpes. Los hados azadonazos se vienen dando desde el día siguiente al triunfo electoral del 16 de febrero. Y cuando estos días que están transcurriendo estaba decidido inhumar a la clase trabajadora española. Porque para ella estaba destinada la fosa. Por eso cavaba con tanto afán la burguesía. La superflojera del planeta parecía pequeña para enterrar a los trabajadores...

Pero la tierra española es más dura para esta clase de trabajos que el suelo alemán o el austriaco o el italiano. Y la obra se ha frustrado. Más bien, la operación ha cambiado de signo.

La zanja preparada para los trabajadores ha servido para enterrar a la misma burguesía que la cavó. La historia tiene estos lances espantosamente trágicos...

Y ahora, cuando dentro de poco, esté muerta y enterrada la burguesía española, los trabajadores

habremos de poner manos en una obra ingente: la de hacer una nación del montón de ruinas en que la reacción está convirtiendo nuestro país.

El proletariado tendrá que poner su rendimiento hasta la última y más guardada de sus reservas. Y hacer un derroche diario de todas sus virtudes. Creemos que se triunfará: tenemos fé en el alma auténticamente española, el alma popular, tan recta, rica, tan original, tan única quizás en el mundo. Tenemos una fe inmensa en las energías ancestrales de la raza que ha sabido resurgir siempre de sus propios ruinas.

Se habla en estos casos de la cuestión económica, como de algo que está fuera de la voluntad humana, y cuyos acontecimientos pueden hacer fracasar los más sanos y firmes propósitos. Más y muy posible que todo el mecanismo económico sea al fin pura función de las fuerzas espirituales de los hombres, y de éstas tiene nuestra raza—el pueblo trabajador español—manantial inagotable.

LUIS CAÑADAS MARTÍN

Para anuncios y suscripciones en

¡ADELANTE!

Dirijanse al Telf. 1262

## Siluetas del instante

### El último contrabandista

¿Recordais las novelas de Alfonso Reyes? Cartucherita, Morucha... Nocitas de falda almidonada. Decires populares o sendopopulares. El sol andaluz sobre la campiña tan andaluza como el sol... Todo ingenuamente bonito, convencional, con luz chillona de cromo o de pandereta. En el redondel de ésta no podía fallar, y no faltaba, el contrabandista valiente. Jaca jerezana, nacida, criada y educada en el mismísimo Jerez, junto a las botellas olorosas. Camisa de seda, con botonadura de oro. Alamares de plata. Y trabuco. Un trabuco con una boca más grande que la de una alcantarilla.

¡Qué simpático era este contrabandista! Acudía a las playas, entre las negruras de la noche, a vigilar los alijos. Colocaba un fardo en la grupa de la jaca de un modo parecido a como otras veces colocaba a la novia. Luchaba con los carabineros. Y así, entre noches en claro y nocturnos en vela, con los oídos taladrados por el gemir de las olas y el zumbido de las campiñas, dando ahora un beso a una moquita y un trabucozo después a un carabinero, transcurría su vida, cantada con frecuencia por los bardos populares.

Ese contrabandista desapareció. Ya nos habló nuestra prisionera «Colombine» del último contrabandista. Pero, en todo caso, se trataba del penúltimo. Porque en su lugar surgió otro. Totalmente distinto a aquél. Más listo, más potente. Y con tantos tentáculos poderosos que podía tomársele por un pulpo gigantesco.

Ese contrabandista, no hay que decirlo, es March, el famoso March. Bajo su mando se movilizó un verdadero ejército de contrabandistas auxiliares, de todos tamaños y categorías. Desde el estrapélico don Ale, a Salazar Atonso, el de la aplada voz, desde el lloronzote Gil Robles, al simio de Sump. Y además, una serie de generalotes, defensores del orden, de la familia, del progreso y de los aros de goma para los parahuas. Mola. Franco, Quiapo de Llano, Cabanelas...

¡Bravo y estupendo contrabandista! Cada Ministerio era para él un navío en que transportar fardos valiosísimos; cada cuartel, una playa en que desembarcarlos, cada generalote y cada alto funcionario, un perro o una acémila para colocalos en lugar seguro. Pero la ambición le perdió. El último alijo en que se ha metido es tan extenso, es tan enorme, que no va a poder pasar por la aduana. Es España entera lo que este último contrabandista ha querido apresar. Y le ha salido al frente todo el pueblo español, toda la clase obrera española, convertida por obra de biribirioque, en carabineros aguerridos.

PEREGRINO ANDANTE

## Hijos de Ramón A. Ramos

PASEO DE COLON, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga



Con los vapores "María R.", "Roberto R." y "Eduardo R."

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados; salida de Almería directo a Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir buque con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA

HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ S. A

MAURA 6 :: ALMERIA

¿Quiere vestir bien y barato?...

Visite los almacenes de Confecciones SIGLO

en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

SASTRERIA DE ALTA NOVEDAD

Avenida de la República, 5 :: Almería



# La situación se va quedando totalmente despejada

## En Madrid produce entusiasmo indescriptible la noticia de que la zona del Guadarrama ha sido definitivamente limpiada de facciosos

En las batidas efectuadas en la mañana de ayer, la zona del Guadarrama ha quedado limpia de rebeldes. Al retornar las fuerzas victoriosas de las Milicias y Guardias de Asalto, se produjo en todo Madrid un entusiasmo extraordinario.

La noticia también ha producido en Barcelona enorme satisfacción por coincidir con éxitos análogos de las Milicias catalanas que operan en Zaragoza y de las que se sabían los resultados en esos momentos.

La situación en general mejora de tal modo que se espera que la lucha entre en franco período de liquidación.

POR TELEGRAFO

### Intenso bombardeo de la Aviación

Granada.—Ha sido bombardeada intensamente durante el día de hoy esta ciudad, habiendo causado un gran desconcierto en los rebeldes.

Con este motivo, la moral de las tropas facciosas, ya en decadencia, ha sufrido un nuevo golpe, por lo que se espera la pronta rendición de la bella capital granadina.

### Ramón Orozco Benítez

Especialista en enfermedades de niños

CONSULTA DE 2 A 4

Pl. de Sto. Domingo, 5-Almería

POR TELEGRAFO

### Un avión que quedaba en poder de los rebeldes es batido y tiene que huir

Málaga.—Un avión leal salió ayer a efectuar una labor de investigación, descubriendo otro que se hallaba en poder de los facciosos.

Al ser descubierto este último, tipo Breguet, 19, huyó consiguiendo escapar al acoso valiente del avión leal.

El teniente de la base que lo pilotaba fué objeto al descender, de grandes muestras de entusiasmo,

pues al parecer, el del enemigo fué alcanzado aunque ligeramente por el ataque de aquél. Posiblemente hoy volverá a efectuar otro vuelo de reconocimiento.

*Cuando cese el martilleo de las ametralladoras y se disipe el humo de las descargas de fusilería y de los cañones, quedarán sobre el suelo de la Patria, sangre generosa empapando la tierra y lágrimas fluyendo candentes de los ojos.*

*¡¡Sangre y lágrimas!!!  
¿Qué hará entonces aquel ministro de la Guerra que un día abandonó para siempre su Ministerio llorando?  
Queremos hacerle la caridad de suponer que cuando contemple su obra llorará lágrimas de sangre.*

POR TELEGRAFO

### Los tripulantes del buque de guerra «José Luis Díez»

La detención que compone esta unidad de nuestra gloriosa escuadra, ha telegrafiado al ministro de Marina, solicitando se comunique a sus familiares respectivos el estado de salud de que disfrutan.

Con este motivo, hacen patente una vez más al Gobierno legítimamente constituido, su inquebrantable adhesión al régimen republicano y los propósitos firmes de defender en todo momento la causa.

Termina el mensaje con un viva a la República.

### Se confirma la toma de San Rafael

El Jefe del Gobierno ha comunicado a los informadores a su salida del Consejo a las ocho y media de esta noche, que las últimas noticias recibidas del frente del Guadarrama, confirmaba que la columna que operaba en Cercadilla habían entrado victoriosamente en San Rafael.

Preguntáronle los periodistas si habían entrado otras dos columnas que operaban combinadamente, respondiendo el señor Giral que ignoraba los detalles de la operación.

### Los cañones de los rebeldes enmudecen

Córdoba.—Continúa la intensa lucha entablada entre los leales y los elementos facciosos.

Hoy hubo un intenso cañoneo, haciendo callar nuestra artillería a la artillería rebelde.

### Dramática situación de Oviedo

Oviedo.—Los mineros a cuyo frente se halla González Peña aprietan cada vez más el cerco de Oviedo.

La situación de los rebeldes es desesperada. El coronel Aranda, dirige sin cesar patéticos llamados de auxilio a sus aliados.

POR TELEGRAFO

### La columna de Alicante sale con dirección a Granada

Ayer salió de Alicante una columna de milicianos compuesta por unos seiscientos con dirección a Granada.

Esta columna se incorporará a las fuerzas que operan por la línea sureste, que es precisamente en la que se encuentran nuestras milicias.

La concentración de las fuerzas leales que cercan la ciudad granadina resulta extraordinaria. Sólo a razones de consideración extrema a la población civil, se debe el que aun no se haya apesadado al fascio de la ciudad vecina.

TEJIDOS -- SASTRERIA



### Otras noticias del frente Norte

Las columnas que operan en Somosierra han seguido hoy en sus reconocimientos ofensivos sobre los fuegos enemigos con los que lograron establecer contacto, causando los bestiales bajas y heridos a algunos prisioneros.

### Labor de saneamiento

Por disposición del Ministerio de Instrucción Pública, han quedado cesantes algunos catedráticos entre los que figuran Royo Villanova y Sáez Rodríguez.

### Asensos militares

Madrid.—Enrique Puente, dirigente de la Juventud Socialista de Madrid y jefe de una brigada motorizada de las milicias, ascendido recientemente a teniente, le ha sido conferido el grado de comandante.

También el capitán Sibio ha sido ascendido a coronel.

### Gil Robles ofrece dinero a los sublevados

Madrid.—Se tienen noticias de haberse captado un radio en que Franco comunicaba a Mola que Gil Robles le había ofrecido desde Lisboa dos millones en divisas de Tanager.

### ‘Informaciones’ condena el movimiento fascista

En su editorial el último número de ‘Informaciones’ anatemiza el movimiento fascista, resaltando la magnitud de la guerra emprendida, que felizmente toca a su fin, y cuyas proposiciones y consecuencias no supieron medir los carnalías que la provocaron.

### Declaraciones del Jefe del Gobierno

A la salida del Consejo se entrevistaron los periodistas con el presidente del Consejo, señor Giral. Este dijo que el Gobierno estudia detenidamente la situación general, que cada vez es más favorable para los defensores del Régimen.

En los ministerios añadió el

señor Giral—se trabaja con toda normalidad, habiéndose despachado numerosos expedientes.

### Métodos infrahumanos de lucha, se combate por parte de los rebeldes con métodos análogos a los que se emplearon en Abisinia

«Claridad» en su número de ayer denuncia con tintes de justa indignación los bárbaros procedimientos a que apelan los revoltosos que, impotentes para resistir el arrollador empuje del pueblo trabajador, caen a menos aislados hechos de salvajismo.

Relata cómo ha sido tiroteado un automóvil por los rebeldes que pertenecía a la Cruz Roja, y cuyos distintivos iban marcadamente acusados.

Dos heridos de los que ocupaban el vehículo resultaron muertos y un médico herido. Han solicitado del Gobierno los médicos, autorización para ir provistos de armamento y ser acompañados por milicianos.

Las causas por las cuales las ambulancias desean llevar escolta armada ha producido verdadera indignación. Revelan estos hechos la moral tan ruin que informa la actuación de los facciosos.

### Antonio Román Pérez

ALPARGATERIA

PLAZA SAN SEBASTIAN



### La Funeraria Nueva

Servicio permanente - Plaza de Vivas Pérez, 5 - Tel. 1868

Se sirven entierros desde lo más lujoso a lo más económico. Esta Funeraria no está ligada a ninguna otra de esta ciudad

### EL RAPIDO

METODO DE CORTE

Madrid.-Patente Núm. 122.107

Academia única en Almería para la enseñanza completa y obtención del título de Profesora del mismo

JAVIER SANZ, 3-2. Izquierda

### IDEM

INSTITUTO DE ESTUDIOS MERCANTILES  
Calle de Gravina, 1 (Plaza de Santo Domingo) - Tel. 1497

### MECANOGRAFIA

Magisterio - Bachillerato | Comercio - Idiomas - Oposiciones

# Información general de la localidad

## Ayuntamiento

Al recibir a los periodistas esta mañana el señor Ortiz Estrella les manifestó que no tenía otra noticia que comunicarles que la de que estaba trabajando activamente en la junta de Abastecimientos, trabajo que consumía por completo todo el tiempo que le dejaba libre el despacho ordinario de la Alcaldía ya que era preocupación primordial suya la de que no faltara en lo más mínimo los productos alimenticios necesarios para el abastecimiento normal de la capital.

## Diputación

El presidente de la Diputación nos indicó que estaba ocupado en la redacción de una nota que por la tarde entregaría a la Prensa, referente a los procedimientos que aquel centro va a poner en práctica, siguiendo el ejemplo del Ayuntamiento, para limpiar la Diputación de funcionarios desafectos al régimen.

## Registro Civil

Durante el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

- Distrito de San Sebastián.— No hubo inscripciones.
- Distrito de la Audiencia.— Nacimientos: Antonio Gálvez Fernández y Rosa Cano García.
- Matrimonios: Ninguno.
- Defunciones: Ana Rubira Jerez.

## Gobierno civil

El gobernador civil nos dijo que eran altamente satisfactorias las noticias que se recibían de toda España referentes al movimiento militar ya que en las últimas veinticuatro horas las posiciones de los rebeldes habían ido reduciéndose, siendo su situación verdaderamente insostenible si se tiene en cuenta que en los sitios dominados por ellos el abastecimiento está entorpecido grandemente por la huelga general mantenida por el elemento proletario.

También hizo constar que las noticias que se recibían del resto de la provincia acusaban una completa normalidad.

Por último nos manifestó que había visto con gran agrado la actitud del propietario de esta capital don José Benítez Blanes en lo concerniente a su participación en la suscripción abierta para socorrer a las víctimas de los sucesos por la represión del movimiento sub-

versivo, ya que dicho señor había destinado a ella 50.000 pesetas, ejemplo que de ser imitado por los restantes propietarios de la capital—cosa que no duda, dado el fin al que se destina la expresada suscripción—dará lugar a que la recaudación alcance una cifra considerable.

## Dr. José de Velasco

**Coólogo, ginecólogo del Hospital Provincial**

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Eduardo Pérez, 9

## Delegación Marítima

### Buque que sale

En las primeras horas de la tarde de ayer zarpó de nuestro puerto con destino a Valencia, donde va a ponerse a las órdenes de la Junta delegada de Gobierno que reside en aquella capital levantina, el buque mercante «Logazpi», incautado por el Gobierno con motivo de los últimos sucesos.

## Muebles Granada, 19

### CASA VIOIANA

AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

NOVELAS DE ALQUILER

FACILIDADES DE PAGO

## Asociación de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo de ayer

**36**

A cobrar en las oficinas: Blasco Ibáñez, 10

Asistencia Social	
Comidas niños	470
Comidas adultos	1200
Dispensario Antitracomatoso	290

## Lea Vd. ADELANTE

## Un hombre gravemente herido

Anoche ingresó en la Casa de Socorro un hombre gravemente herido de dos puñaladas. Parece ser que el infortunado prestaba servicios de portero en la Tabacalera.

Fue hallado en tal estado en un banco del Parque, ignorándose quién pueda ser el agresor.

## Hospital Provincial

### Casual

Procedente de Dalías entró en este Hospital, Felipe Rodríguez Fuentes, de 22 años, que fué asistido de traumatismo en el globo ocular derecho con probable lujación del cristalino, calificándolo los facultativos de pronóstico reservado. Se la produjo cuando trabajaba en el campo.

### Heridos por disparos

Ayer ingresaron en la sala 1.ª de cirugía del Hospital provincial, procedentes de Berja Joaquín Rodríguez Jiménez, de 19 años padeciendo perdigonada, calificada de pronóstico reservado, Angel Fernández Ocaña de 19 años.

También con perdigonada en la rodilla derecha, Manuel Pérez Suárez, de 23 años, padeciendo perdigonada en ambas piernas calificada también como los anteriores de pronóstico reservado.

*Quienes en estas horas de angustia nacional regatean sacrificios intencionadamente, son unos miserables y malvados, y deben ser denunciados públicamente para que la justicia popular sancione debidamente tan horrible como cobarde crimen.*

## Casa de Socorro

### Casual

En la Casa de Socorro fué curada de quemaduras en los dedos índice, medio y anular de la mano derecha calificada leve, Dolores Dueñas.

En el mismo centro fué asistida, Antonia Molinero Quesada, de epistaxis.

Juan Carmona Ruiz, de 13 años, fué asistido en la Casa de Socorro de una herida en la lengua, calificada de leve.

### Mordida por un gato

En el mismo centro fué curada, María Rodríguez García, de 40 años, de una mordedura en la pierna derecha, calificada de leve. Pasó a su domicilio.

### Acoholismo agudo

José Sánchez Torres, de 43 años fué asistido en la Casa de Socorro de un ataque de alcoholismo agudo y una herida cantusa de cuatro centímetros en la región temporal derecha con rotura de la arteria de esta región, pasó al Hospital.

## MAQUINAS DE COSER Y BORDAR

# “ALFA”

Fabricada en talleres españoles de Elbar (Guipúzcoa)

Al contado y a plazos

Garantizadas por 10 años

Plena de repuesto de todas clases. El Estado las requiere para las escuelas nacionales

AGENTES EN TODA LA PROVINCIA

En Almería: F. LIMONES, Beley 2

## Noticias y Sucesos

### ACCIDENTES DE TRABAJO

Por el personal facultativo de este Hospital provincial ha sido curado de una herida cantusa de 2 centímetros en el dedo anular de la mano derecha Antonio Pujuantes Vivanco, lesión que se produjo trabando a bordo del guardacostas surto en nuestro puerto.

En el mismo centro fué asistido Rafael Garroja Roca de 27 años, que padecía un flemón en la región inginal derecha producida al darse un golpe estando trabajando en las obras que se realizan en el cauce de la Rambla. Quedó encamado en la sala de S. Vicente, siendo su estado de pronóstico reservado salvo complicaciones.

### Caida

En la Casa de Socorro fué asistido por personal facultativo Luis Fernández Hernández, el cual padecía de una pierna izquierda, producida al caerse de un automóvil.

### Quemaduras

Isabel Zúñiga Ruano fué asistida en el mismo centro de quemaduras en la mano derecha, producidas de un modo casual en su propio domicilio.

### Casual

También fué asistido José Moreno Torres de 8 años de edad de una herida incisa en el pie derecho, pronóstico leve salvo complicaciones.

### Herido al dispararse una escopeta

Por el personal de guardia del Hospital fué curado de una herida de arma de fuego que interesa la piel en el tercio superior del antebrazo Antonio Requena Baeza de 24 años, en el cual una vez curado pasó a su domicilio.

### Herido en los sucesos de nuestra capital

Ha ingresado en el Hospital conducido desde Pechina por los agentes milicianos José Abad García, de 21 años, el que padecía una herida en el tercio inferior de la pierna derecha; dicha lesión se la produjo el día 21 en los sucesos desarrollados en nuestra capital siendo encamado en la Sala de Evacuaciones.

### Heridos casuales

Ha sido curado de una herida incisa punzante en el tercio inferior del muslo izquierdo Miguel Cañada

Cañadas, de 18 años producida un modo casual.

Así mismo fué asistido Miguel Villalobos Rodríguez de 6 años que padecía una herida cantusa de 3 centímetros en el espesor del cuero cabelludo.

### Ataque de Alcoholismo

En el Hospital Provincial fué curado de un ataque de alcoholismo agudo José Sánchez Torres de 43 años y de una herida cantusa de 4 centímetros situada en el hombro derecho.

### Mordida por un gato

En la Casa de Socorro fué tratada de una herida producida por la mordedura de un gato María Rodríguez García de 40 años de edad. La herida está situada en la pierna izquierda. Pronóstico leve salvo complicaciones.

### Caidas

En la Casa de Socorro fué asistido también José Bilbao Hernández, de 16 años de disgregación traumática del centro superior izquierdo con posible fractura de la cresta alveolar. Pronóstico leve salvo complicaciones.

En el mismo centro fué asistida de una herida en el lomo de la nariz y contusiones en distintas partes del cuerpo Nives Ruiz Castro de 26 años siendo su estado de pronóstico leve.

### Menores detenidos

Por los agentes de esta Comisaría fueron detenidos ayer y pasados e ingresados en el Reformatorio a disposición del Tribunal de menores los niños Angeles Argon González de 14 años y Carmelo Ruiz Campoy, de 13 años los cuales se dedicaban a sustraer artículos de varias tiendas de la localidad.

### Hospital Provincial

Servicio de guardia para hoy: Médico, don Eusebio Alvarado. Practicante, doña Carmen Navarro. Matrona, doña Trinidad López Prior.

### Casa de Socorro

Servicio de guardia para hoy: Médicos, don José Soriano García y don Francisco Soriano Romero. Practicantes, don Gabriel Bonilla y don Francisco Bonilla Díaz.

## CAMISAS PALMA

### GRAN SURTIDO

### CASA ROSALES

TIENDAS, 4

Cada comprador de una Camisa Palma, puede concurrir al premio del automóvil ADEER que regala el fabricante

## Camaradas!

Leed y propagad

¡ Adelante!

La unión hace la fuerza

Proletarios de todos los países, uníos

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana

Precio: quince céntimos

ALMERIA --- AGOSTO

Número de 8 Páginas

## TAREAS URGENTES

### Hay que castigar implacablemente a los enemigos del pueblo y que reconstruir la economía

Estamos indudablemente en vísperas de una liquidación definitiva de los enemigos del pueblo.

La subversión toca a su fin. No importa que la hoguera que encendieron en todo el ámbito nacional conserve algunos puntos sin apagar. Es harto artificial la vida que sostienen. La crueldad y el terror, señales inequívocas de su impotencia, le prestan esa apariencia, y son los mejores testimonios de su propia agonía. De hecho la España de los trabajadores, de los que saben responder en todos los terrenos en donde se les emplaza la lucha, ha impuesto su poderío, aplastando a los chaceales del oscurantismo y la reacción.

Granada, Zaragoza y Sevilla, últimos reductos de los que con gesto tudesco han pretendido cercenar, tajando las libertades y el progreso, están «virtualmente» capituladas. No queda, pues, más que un esfuerzo por parte de los trabajadores y la lucha cruentísima que ensarzó la canalla militar-fascista, inspirada o alentada por sus edecanes las siniestras figuras de la reacción española, quedará solo en el terreno de los recuerdos como una negra pesadilla y en la voz angustiosa de la economía destrozada.

De la lucha pasaremos a la reconstrucción, a mejor construcción económica y a asentar el imperio de la verdadera justicia. Son dos extremos fundamentales que resumen la inmediata actividad a que hemos de entregarlos los trabajadores sin descanso. Procurando que en el último, el corazón, el sentimiento no ciente para nada. Hay que desbrozar, poner expedito el camino de una era de justicia social. Y para ello el sentimentalismo no debe influir en la razón. Razones y poderosísimas imponen la liquidación de la trilogía enemiga del pueblo: de los militares sin honor, que se tornaron de salvaguardias del Estado en beligerantes canallescos contra él; de los políticos ladrones del tesoro nacional y mentores de la ola de locura que tantas zozobras y luto han extendido por los hogares humildes de España; y de esos curas de escapulario al cuello y trabuco bajo el manteo que trccaron el altar en barricada.

Castigarlos severamente es satisfacer a la Justicia, y trabajar para construir la economía nueva que se precisa es la tarea inmediata. Eso precisamente es lo que quiere el pueblo. Y como fautor de sus destinos sabrá llevarlo a cabo.

## Saneando el régimen

La Diputación decreta también la cesantía de todos sus empleados. Ya era hora de que en los organismos del Estado entrase la Escoha que hacía falta.

Recibimos, para su publicación el siguiente Decreto.

DECRETO: Las actuales circunstancias motivan la necesidad de adoptar aquellas medidas de seguridad y de afianzamiento y lealtad de todos cuantos perciben sus haberes y disfrutan cargos que tienen su consignación en los presupuestos provinciales por así exigirlo la

salud pública de la República. Esta presidencia, ante tales consideraciones y en debido cumplimiento de lo establecido en el Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros de veinte y uno de Julio último (Gaceta de Madrid del día 22) y con el fin de verificar una depuración de todos aquellos Funcionarios y Empleados que perciben sus haberes de esta Diputación con cargo al presupuesto provincial, así activos como excedentes y pasivos, tiene a decretar:

Artículo 1.º Desde la publi-

*España es algo más que una cuadrilla de señoritos vagos que cobran del Estado y lo traicionan. Tampoco son España los falangistas ni los militares de charrasco y chatarra. España son veinte millones de personas que pasan hambre, sufren y llegado el momento luchan y vencen. Que lo tengan presente los que están destruyendo nuestra nación.*

cación de este Decreto en el Boletín Oficial de la Provincia quedan cesantes y separados totalmente de sus cargos todos los Funcionarios y Empleados Técnicos, Administrativos y Subalternos, así Activos como Excedentes y Pasivos que perciben sus haberes con cargo al presupuesto provincial, sea cualquiera la forma de su nombramiento y su situación de propietarios, interinos o eventuales.

Artículo 2.º Todos los funcionarios y empleados comprendidos en el artículo anterior cesaran inmediatamente en todos los servicios que les corresponden y que estuvieran desempeñando en la actualidad.

Se exceptúa de lo dispuesto en el párrafo anterior, sin perjuicio de la cesantía decretada, y continuaran desempeñando provisionalmente sus servicios y funciones en atención a las actuales circunstancias, todos los empleados así técnicos como subalternos que realicen cualquier función que afecte directamente a los Establecimientos Benéficos Provinciales (Hospital, Hospicio y Manicomio).

Artículo 3.º Todos los Funcionarios y Empleados a quienes afecta este Decreto podrán solicitar en escrito dirigido al Sr. Presidente de esta Excm. Diputación Provincial, en el término de cinco días naturales contados hasta el próximo día nueve del actual inclusive, y horas de diez a trece, su reintegro al servicio activo o el pago de sus respectivas pensiones, lo cual será acordado ó no atendiendo a las circunstancias que concurren en cada uno de los solicitantes y teniendo en cuenta lo dispuesto en el Decreto de veinte y uno de Julio referido.

El plazo a que se refiere el párrafo anterior queda ampliado hasta el próximo día veinte inclusive para todos aquellos Funcionarios o Empleados que estuvieren disfrutando licencia oficial y no pudieran haberse incorporado a sus destinos por circunstancias especiales, debiendo acreditar haber cumplido lo dispuesto en la Orden Circular de veinte y seis de Julio último (Gaceta de Madrid del día 27).

Artículo 4.º Una vez transcurridos los plazos referidos en

## Frente a frente

# Los militarotes y el pueblo

Asistimos en estos momentos en nuestro país a una ofensiva a fondo del fascismo contra las libertades populares sintetizadas en la actualidad por el conglomerado de fuerzas constituyentes del Frente Popular.

Este movimiento fascista con las peculiaridades características heredadas por los elementos reaccionarios de nuestro país, en ciudades que llevan el sello de cuantos movimientos de esta índole han sido en el transcurso de la historia de nuestro país, llega en esta ocasión a su momento álgido en cuanto a los medios empleados se refiere: Crueldad y refinamiento extremado, y cantidad de elementos puestos en juego.

Salta a primera vista la paradoja que supone el que se llama movimiento nacionalista y resurgidor de la patria cuando este tiene su principal sostén en fuerzas coloniales e incivilizadas enemigas ancestrales de España por prejuicios religiosos y de odios acumulados por las grandes luchas sostenidas durante largos siglos en el desarrollo de la historia. Tan cierto es esto que se puede afirmar sin dar lugar a equívocos, que la lucha entre el Evangelio y el Koran, lucha interrumpida durante muchos siglos ha sufrido un cambio brusco hasta el punto que no se ha titubado por el elemento reaccionario, enemigo el más irreconciliable de estas fuerzas, en apoyarse en ellas para que poniendo en práctica todo el cúmulo de crueldades de que son capaces de concebir en sus mentes fanáticas y calenturientas asumir a la nación por medio de una guerra civil que trae como consecuencia inmedia-

ta el desquiciamiento de la economía nacional en una lucha fratricida.

La moral de nuestro Ejército es tal que habiendo constituido durante mucho tiempo la primordial atención de todos los partidos políticos en turno, considera lo durante él como una especie de TABU, no han titubeado en levantarse con las armas que el pueblo le dió para que le desafiara, en un movimiento de una envergadura como jamás se concibió para ahogar en sangre las libertades de las clases productoras, que le alimenta y paga. Este movimiento que plantea hondos problemas que resolver al mismo tiempo uno que constituía la principal preocupación de los gobernantes de la República: la democratización del Ejército. ¡Lástima que haya tenido que costar tanta sangre el acabar de una vez para siempre con la supeditación del poder civil al capricho de generales botarates e ineptos.

No contaban estos militares asesinos con la reacción viril de un pueblo que está dispuesto a morir antes que perder sus libertades y permitir el ser tratado como un pueblo de negros, sometido a los fueros dictatoriales.

Tal vez esta derrota contundente que le ocasionan las milicias populares sea el más duro castigo a su soberbia y a su amor propio, y como una repetición de esta clase de luchas en nuestra historia, se alza de un confín a otro de la nación el grito arrollador de las milicias antifascistas: NO PASARAN, NO PASARAN, NO PASARAN.

Los usted ¡ADELANTE!

Las Operaciones en la Sierra

## La toma de San Rafael

A las seis, hora en que entraban los ministros al Consejo que ha tenido lugar esta tarde, los periodistas preguntaron a aquéllos si entre las noticias del frente de la Sierra figuraba la de la toma de San Rafael. Los interpellados contestaron que las operaciones en aquel frente marchaban admirablemente aunque no poseían todavía la confirmación oficial de la toma de San Rafael.

Academia de Corte y Confección

dirigida por

EMMA ALVAREZ

Sistema rápido. Enseñanza en un mes. -- Se confecciona trajes suaves y ropa blanca a precios económicos. -- Se cortan pruebas e hilvanan vestidos donde é gana.

GENERAL RINGO, 11 - A